

**Ecole primaire**  
**« L'Ajonc et le Roseau »**  
 2, rue des écoles  
 79350 AMAILLOUX  
 05 49 95 52 49  
[ce.0790610J@ac-poitiers.fr](mailto:ce.0790610J@ac-poitiers.fr)

AMAILLOUX le 03/02/2022

Conseil d'école  
 du jeudi 3 février 2022

				Présent	Excusé
Mme	CLISSON	Francine	Inspectrice de l'éducation nationale		X
Mme	PELLETIER	Blandine	Directrice et enseignante	X	
Mme	METAIS	Virginie	Enseignante	X	
Mme	HUYNH	Sophie	Enseignante	X	
Mme	BREARD	Joanie	Enseignante	X	
Mme	RIOUX	Emilie	Remplaçante rattachée à l'école	X	
Mme	LE PORT	Magali	Maitre E		X
M	DENIS	Patrick	DDEN	X	
Mme	BRESCIA	Nathalie	Maire d'Amailloux / Représentante de la CCPG	X	
Mme	BOCHE	Delphine	Présidente du SIVU	X	
(M Mme	MARTINEAU SALVEZ	Jean-Yann Frédérique	Maire de Lageon) représenté par	X	
Mme	GERMAIN	Eloïse	Référente du service scolaire à la CCPG		X
Mme	LOPES	Magalie	Parent d'élèves Titulaire	X	
Mme	PEROCHON	Stéphanie	Parent d'élèves Titulaire		X
Mme	GUEDON	Sophie	Parent d'élèves Titulaire	X	
Mme	JUBIEN	Noëlla	Parent d'élèves Suppléant	X	
Mme	LOPEZ	Elodie	Parent d'élèves Suppléant		X

La séance débute à 18h00.

### **Point situation sanitaire**

L'école d'Amailloux a été plutôt épargnée jusqu'au 24 janvier 2022. Les premiers cas positifs déclarés sont arrivés en maternelle puis dans la classe des CP/CE puis en classe de CM. Toutes les classes ont donc été touchées. Nous comptabilisons aujourd'hui 18 cas positifs.

Le protocole concernant le retour en classe nécessite 3 autotests : J0, J2, J4. Malheureusement la classe des CP/CE en est à son 2<sup>ème</sup> protocole.

Parallèlement la classe des CM a subit 2 jours de fermeture par manque de remplaçant.

Globalement les parents sont plutôt compréhensifs et acceptent les contraintes au jour le jour.

L'équipe enseignante fait du mieux qu'elle peut en gérant le présentiel et les devoirs pour certains élèves.

Les parents demandent des précisions sur les conditions de fermeture de classe liées au covid. Il n'y a plus de fermetures en élémentaire, sauf en cas de manque de personnel (enseignants, remplaçants...).

## Les activités pédagogiques complémentaires

Le dispositif a été suspendu jusqu'aux vacances de février. Il reprendra donc à la rentrée normalement.

## Effectifs

### Effectifs prévisionnels pour la rentrée septembre 2022.

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
	Maternelle : 21			Cycle 2 : 17			Cycle 3 : 18		
<u>TOTAL</u>	8	10	3	7	4	6	13	5	50

Les effectifs ne sont que prévisionnels. Il est possible que d'autres élèves s'inscrivent à la rentrée. Cela ferait 5 élèves de moins que cette année. Mais les effectifs d'élèves qui entrent depuis 2 ans en maternelle sont positifs.

Il n'y aura pas de fermeture de classe en 2022 (confirmation de l'inspectrice), par contre c'est l'incertitude pour 2023. Il y a une baisse évidente du nombre de naissances, ce qui amène la commune à mener une réflexion : Nathalie Brescia souhaite une réflexion multi-partenariale avec parents d'élèves, enseignants, équipes éducatives, élus ... Elle précise que cette baisse s'explique par la mobilité des familles, enfants d'une même famille pas forcément scolarisés dans la même école, le choix de « l'école à la maison » pour une minorité... Seulement quelques enfants sont scolarisés en dehors de la commune et l'école compte aussi quelques enfants des communes alentours (St Germain-de-Longue-chaume, Adilly, Fénerly...)

## Projets et actions 2021/2022

Concernant les actions déjà réalisées, vendredi 12 décembre les élèves de la classe de CP, CE se sont rendus sur le monument aux morts de la commune afin de discuter de la journée du 11 novembre.

Jeudi 16 décembre, la classe des CM a été accompagné par l'association Club Détente d'Amailloux pour une randonnée de 7,5km jusqu'à l'antenne. Les élèves de CP, CE sont partis un peu plus tard pour une randonnée plus courte avec d'autres accompagnateurs du Club Détente.

Les élèves de l'école ont eu la chance de profiter d'un **spectacle de Noël** qui s'est déroulé le vendredi 17 décembre 2021 dans la salle polyvalente. Des mesures sanitaires complémentaires avaient été mises en place afin de permettre le maintien du spectacle. Les enfants étaient ravis. Ils ont tous beaucoup rigolés, pas tous au même moment mais c'est ce qui a montré que le spectacle était tout à fait adapté aux 3 classes.

L'après-midi, le Père Noël est passé dans toutes les classes en début d'après-midi en commençant par les maternelles puis la classe des CP/CE et enfin la classe des CM. Ils se sont vus remettre un livre chacun (adapté à l'âge des enfants), un goûter. Les enseignants ont eu chacun une boîte de chocolats. En fin de journée, les enfants et parents qui le souhaitaient étaient conviés dans le jardin illuminé du Père Noël et pouvaient être pris en photo par l'APE.

Un grand merci à l'APE qui s'est chargée de financer et d'organiser cette belle journée de Noël.

**A venir.** Noëlle Dureisseix s'est rendue sur l'école le 24 novembre afin de préciser le projet **fresque murale**. Il y aura donc un projet sur le mur de l'école avec les CP/CE sur le thème champêtre et un projet sur le mur sous le préau sur le thème de l'égalité filles garçons avec les CM. Ces derniers participent au concours d'affiche organisé par la circonscription de Parthenay. Il servira de support pour la fresque murale. Les murs seront blanchis normalement par la mairie en février / mars. Et les projets seront programmés en mars / avril avec les enfants.

Les **interventions environnement** prévues par le CPIE Centre Permanent d'Initiative à l'Environnement ont commencé ce matin avec les CM sur le thème des oiseaux en observation. La deuxième intervention sera la construction de nichoirs le mercredi 9 février 2022.

Pour la classe des CP, CE, sur le thème des plantes l'intervention se déroulera le mercredi 1<sup>er</sup> juin et pour la classe de maternelle sur le thème des escargots, l'intervention se déroulera le mercredi 11 mai.

La **liaison entre les élèves de CM2 et de 6<sup>ème</sup>** est prévue en tenant compte du contexte. Ce qui se profile est : une réunion en visio entre les parents, les élèves de CM2, Mme Belly la proviseure du collège Mendès France à Parthenay et moi, l'enseignante des CM2. Elle doit normalement se tenir en mars. Par ailleurs, les élèves de CM2 bénéficieront d'une initiation à l'allemand dans la matinée du 3 mars par Mme Delphine QUINEAULT, enseignante d'Allemand au collège.

Les projets évoqués lors du CE1 sont toujours d'actualité :

- **Steel band** la semaine du 20 au 24 juin + support fête d'école
- **Sortie au château de Tenessus** pour les élèves des CP/CE et CM
- **Visite du musée de la déportation** à Thouars pour les élèves de CP/CE et CM

Nathalie Brescia évoque le conseil municipal des enfants (à partir de 10 ans). Ils participent aux cérémonies : lecture de poèmes, dépôt de gerbes, expositions. Si les classes de CM et de CP-CE souhaitent faire des dessins suite à leur visite au musée de Thouars, il y a possibilité de faire une exposition.

### **Budget**

Concernant le budget, la demande de subvention annuelle a été envoyée à la communauté de communes avec un chiffrage financier fin décembre. Les projets ont été également présentés à l'APE lors d'une rencontre qui s'est déroulée le 5 janvier 2022.

Le coût global des projets est de 2 612€ sans compter les fournitures. Il s'agit juste des frais de transport et frais d'intervention ou d'entrée.

La communauté de communes participe à hauteur de 30€ par élève ce qui représente 1 830€.

L'APE envisage de participer à hauteur de 1 000, 1 500 € selon les actions qui auront pu être menées.

L'école complètera selon les besoins.

Des projets sont en attente, tel que Oiron pour les classes de CP, CE et maternelle selon le budget.

Tous les projets sont malheureusement soumis au contexte sanitaire, notamment ceux qui nécessitent un bus.

### Sécurité

Un exercice d'évacuation incendie a eu lieu le vendredi 10 décembre 2021 à 14h.  
L'exercice s'est bien déroulé pour tous les élèves bien que les maternelles aient dû interrompre leur sieste. Le problème de nivelage du sol qui rend pénible l'ouverture et la fermeture du portail a été résolu par la mairie.

Un exercice alerte tempête a eu lieu le vendredi 21 janvier 2022.  
Il s'est bien déroulé pour tous les élèves de l'école.

### Partenaires de l'école

L'APE est un partenaire indispensable de l'école et nous les remercions pour les subventions versées qui nous permettent de financer nos projets.

Les enseignants souhaitent également remercier la municipalité d'Amailloux et la Communauté de Communes Parthenay Gâtine pour son engagement et les travaux effectués au fur et à mesure des demandes.

### Remerciements

Un grand merci pour la mairie et les cantonniers qui sont d'une vraie efficacité et réactivité avec entre autre des petites réparations du quotidien telles que la réparation de tringles à rideau, les décorations de Noël en hauteur avec une échelle, le montage des trottinettes arrivées en janvier...

La remise en état de la bibliothèque (peinture) côté élémentaire est prévue pour juin.

### Questions diverses

La séance est levée à 19h15.

### **Prochains conseils d'école :**

Rappel de date pour le troisième trimestre : le jeudi 16 juin 2022 à 18h.

### **Emargement**

Le président de séance (directrice)

Le secrétaire de séance